
Protokoll 
zur Mitgliederversammlung des Bürgervereins von Ratzeburg und Umgebung e.V. 

 
Ort: Wittler's Hotel, Gr. Kreuzstr. 11 in Ratzeburg 
Datum: Freitag, 28.03.2014 
Uhrzeit: 19 Uhr 
Anwesend: siehe Anwesenheitsliste 
 
Tagesordnung: 
TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
TOP 2 Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 22.03.2013 
TOP 3 Bericht des Vorsitzenden 
TOP 4 Bericht des Schatzmeisters 
TOP 5 Bericht der Kassenprüfer 
TOP 6 Entlastung des Vorstandes 
TOP 7 Wahlen 

a) 1. Vorsitzende/r 
b) Kassierer/-in 
c) Schriftwart/-in 
d) Kassenprüfer/-innen (1 Jahr und 2 Jahre) 

TOP 8 Veranstaltungen Rück- und Ausblick 
- Klönschnack 
- Ehrenamtsmesse 
- Ratzeburger Biermarkt 
- KUBBTURNIER 
- Bürgerfest 
- Lampionkorso 
- Insel-Advent 

TOP 9 Mitgliedsbeitrag (wird mündlich vorgetragen) 
TOP 10 Anträge 
TOP 11 Verschiedenes 

- Mitgliederwerbung 
 
 
 
 
 
Beginn: 19.09 Uhr 
 
TOP 1  
Der Vorsitzende Volker Wilms begrüßt alle Anwesenden und die Ehrengäste, Herrn Bürgermeister Voß, 
Herrn Bürgervorsteher Feußner, Frau Kreistagsabgeordnete und Ratsherrin Kersten, Herrn Ratsherrn Nickel 
und alle Mitglieder und neuen Mitglieder und Gäste. Herr Wilms stellt die Beschlussfähigkeit fest bei 31 
anwesenden Mitgliedern. 
 
TOP 2 
Das Protokoll vom 22.03.2013 wird bei einer Enthaltung genehmigt. 
 
TOP 3 
Der Vorsitzende berichtet über das letzte Jahr und erwähnt den Klönschnack 2013 in Zusammenarbeit mit 
der Baustellenführung durch die Stadt Ratzeburg, den Ratzeburger Biermarkt am Sonntag nach der 
Veteranen Rallye. In diesem Jahr findet am 8. Juni der 3. Ratzeburger Biermarkt statt. 



Herr Wilms bedankt sich beim Vorstand und beim erweiterten Vorstand und berichtet, dass der erweiterte 
Vorstand sich um Herrn Uwe Martens und Frau Conny Rosenau erweitert hat. 
Herr Wilms berichtet über das Bürgerfest. Das Fußballspiel zum Bürgerfest 2013 ist gut angenommen 
worden. Der Fassanstich war sehr gut gelungen und wurde auch gut angenommen. Im Rahmen des 
Verbrüderungstreffens wurde das Freibier auch leer. 
Der Festumzug wird weiterhin nur aus der Vorstadt gestartet und den Helfern wird in Zukunft ein Tretroller 
o.ä. gestellt werden. Die Getränkegutscheine wurden dieses Mal vom Zelt Wirt gesponsert. 
Herr Wilms erwähnt die Beschwerde von Herrn Viktor von der Seebadestelle und berichtet davon kurz. Der 
Sonntag wurde sehr gut angenommen und das Festzelt war gut gefüllt.  
Der Vorstand hatte das Gefühl, dass er die Bürger im Jahr 2013 wirklich erreicht hat. 
Insgesamt war es ein gelungenes Fest. 
Herr Wilms berichtet kurz über die Aktion zum Insel-Advent, Bücher 24. Der gesamte Erlös konnte in 50 
Gutscheine eingelöst werden, wovon 40 bereits eingelöst wurden für Jugend- und Kinderbücher in 
Zusammenarbeit mit der Ratzeburger Tafel. 
Ein besserer Austausch mit anderen Vereinen wäre wünschenswert und wird weiterhin angestrebt. 
Ein großer Dank geht auch an Burghardt Blunck für die geleistete Arbeit 
 
Herr Voß bedankt sich im Namen der Stadt und freut sich, dass der Bürgerverein das Verbrüderungstreffen 
so gut in das Bürgerfest integriert hat. Herr Voß lobt das wunderbare Fest und betont, dass es eine rundum 
gelungene Veranstaltung war. 
 
TOP 4 
Herr Wilms erwähnt, dass Herr Karsten Feldt aus beruflichen Gründen heute nicht anwesend sein kann und 
somit nicht selbst den Kassenbericht vorstellen kann. 
Herr Pascal Nowack vertritt Herrn Feldt und stellt die Zahlen vor. Der Kassenbericht liegt diesem Protokoll 
bei. 
Frau May meldet sich zu Wort und erwähnt, dass der Kassenbericht nicht umfangreich genug sei. 
Herr Wilms erwähnt, dass der Kassenbericht hier vorliege, aber aus datenschutzrechtlichen Gründen nicht 
öffentlich gezeigt werden könne. Die Daten müssen angepasst werden und der Kassenbericht wird dem 
Protokoll beigelegt. 
 
TOP 5 
Herr Ulrich Bergmann berichtet über die Kassenprüfung am 19. März 2014, sämtliche Belege lagen vor und 
es gab zu keinem Zeitpunkt Unklarheiten. Alles konnte sehr gut nachvollzogen werden. 
 
TOP 6 
Herr Bergmann lässt die Entlastung des Vorstands abstimmen. Die Abstimmung erfolgt einstimmig. 
 
TOP 7 

a) Die Versammlung schlägt Herrn Volker Wilms vor.  
Herr Willms wird bei eigener  Enthaltung einstimmig gewählt. 

b) Herr Feldt wird vorgeschlagen und nähme die Wahl trotz Abwesenheit an. 
Herr Feldt wird einstimmig gewählt. 

c) Frau Lara Fabinski wird vorgeschlagen. 
Frau Lara Fabinski wird bei eigener  Enthaltung einstimmig gewählt. 

d) Kassenprüfer - 1 Jahr 
Herr Ulrich Bergmann wird vorgeschlagen. 
Herr Bergmann wird bei eigener  Enthaltung einstimmig gewählt. 
Kassenprüfer - 2 Jahre 
Herr Heinz Jakubzig wird bei eigener  Enthaltung einstimmig gewählt. 

 
 
 
 



TOP 8 
 Herr Brandt berichtet: 

Ehrenamtsmesse im Rahmen der Ratzeburger Gewerbeschau im Forum der Gemeinschaftsschule 
mit 25 Vereinen und Verbänden ist der Platz ausgebucht. 

 Herr Brandt berichtet über das Rahmenprogramm und es gibt bei dieser Veranstaltung den neuen 
Bürgerkeks! 

 KUBBTURNIER 2014 Mittsommerturnier am Rathaus 
 Bürgerfest: Umzug siehe Ausführung von TOP 3, weniger Anmeldungen, aber der Vielfalt und Länge 

tat dieses keinen Abbruch und wir hatten rund 600 Teilnehmer.  
 Kinderfest um die 500 Besucher im letzten Jahr. Herr Brandt berichtet darüber und führt einiges 

aus. In 2014 gibt es ein traditionelles Kinderfest und geht zurück zu alten Spielen. 
 
Volker Wilms berichtet 
 Klönschnack nicht so eine gute Resonanz, weil die Presse sich zurück gehalten hat. Hier konnten in 

der Vergangenheit schon ein paar Mitglieder gewonnen werden. 
 Ratzeburger Biermarkt siehe 
 Lampionkorso zuletzt 1989 

Wiederaufleben lassen der Traditionen. Deshalb ist Frau Rosenau im erweiterten Vorstand und wir 
diesen federführend planen und organisieren. Herr Wilms berichtet über die Idee und die bereits 
erfolgten Planungen. Genehmigung beim Kreis sei bereits gestellt. 
Eine Abschlussveranstaltung sollte gerne hinterm Rathaus stattfinden. 
Herr Brandt berichtet kurz über das Sponsoring der Lampions, die kostenlos gestellt werden sollten. 

 
Herr Nowack erklärt die Helferliste kurz, damit sich alle interessierten Mitglieder dort eintragen können. 

- Insel-Advent siehe TOP 3 
 
Herr Mohr erwähnt, dass die Aufräumaktion am Neujahrsmorgen auf dem Marktplatz unterstützt werden 
sollte. Herr Mohr schlägt vor, dass der Bürgerverein sich dort mit einbringt. 
Frau Kersten fragt für Herrn Nickel, ob der Bürgerverein ein Zuprosten zu Neujahr auf dem Ratzeburger 
Marktplatz machen will. 
Herr Wilms erwähnt, dass der Klönschnack extra an den Anfang des Jahres gelegt wurde. Der Vorstand wird 
über diese Wünsche beraten. 
 
 
TOP 9  
Herr Willms trägt kurz vor, dass der Mitgliedsbeitrag als Option „Mindestbeitrag um die Ergänzung des 
freiwilligen Beitrags“ in den Formularen aufgenommen werden sollte.  
 
TOP 10 
Es sind keine Anträge eingegangen 
 
TOP 11 
Herr Schlottmann wird besonders von Herrn Wilms begrüßt. Am 27.04.2014 wird Herr Schlottmann 70 
Jahre alt. Er berichtet über die Arbeit auf der Streuobstwiese und erwähnt, dass es eine bedeutende Anlage 
für die Forschung sei. Herr Schlottmann würde sich freuen, wenn der Vorstand des Bürgervereins sich 
weiterhin tatkräftig beteiligt. 
 
Herr Wilms weist besonders auf die allgemeine Mitgliederwerbung hin und hofft, dass sich alle Mitglieder 
dafür einsetzen. Der Bürgerverein ist ein Verein von Bürgern für Bürger. 
 
Der Bürgerverein hat eine der Bänke (insgesamt 3 Stück) am Wasserturm wieder in Stand setzen lassen.  
 
Herr Bergmann schlägt vor, dass die Helferliste an alle Mitglieder gesendet wird. 



 
Herr Wilms wünscht einen guten Appetit und wird von Herrn Feußner unterbrochen, der auf die 
Müllsammelaktion am morgigen Samstag hinweist. 
 
Herr Wilms schließt die Sitzung um 20.12 Uhr 
 
gez. Lara Fabinski 
 
Ratzeburg, 28.03.2014 
 


